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牧者心聲___________________________________________________________ 

合而為一（三）: 在真道上 

同歸於一 
          ■ 劉君堯  

…為要成全聖徒，各盡其職，建立基督的身體。直等到我們眾人

在真道上同歸於一，認識神的兒子，得以長大成人，滿有基督長成的

身量。（弗 4:12-13） 

 

聖徒在基督裡的合一，不是指在教會裡面熟絡、有共同興趣愛好，

共同背景語言習慣的人，組成的一

個小團體。聖經的教導是「在真道

上合一，一同認識神的兒子」。合

一的基礎先從同一個信仰，對神，

對耶穌基督，對聖靈的認識一致，

對聖經有相同的認同和領受。如果

有人對神和耶穌基督的看法有不

同，或者對救恩的理解有差別，例

如是否向神悔改，是否以基督耶穌

為主，是否因信稱義等等。如果有

不同，就需要在主面前彼此坦誠地

交通，以神的真道為信仰的一切標

準。基要的信仰是沒有任何可以更改的餘地和空間的。 
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當然，基督徒的成長也是對神和對信仰的認識過程，所以開始的

時候理解不完全準確是每個人都會出現的。因此聖經教導我們要按著

所得的恩賜彼此服侍，彼此造就，目的就是讓大家可以在這些聖經的

真理上都一同有正確的領受，也就是「在真道上同歸於一」。有了真

理的基礎，我們才能開始更加「認識神的兒子」。如果你看到有弟兄

對哪些真理不清晰，我們就應該為弟兄禱告，一起從聖經裡面尋求。

每個屬神的人，最終神會讓我們對祂，和祂的話語都有一同的認識的。 

有時我們會在一些非核心的真理上有不同的見解，比如末世的徵

兆、是否蒙頭、擘餅的安排或對於一些預言的解釋等等。在這種情況

下基督徒應該存著一個尋求神的心來一同禱告，一同查考聖經，並且

我們不需要在每個細節上馬上都完全一致。這種不是馬上完全一致的

情況才是正常的情況，因為要「直等到我們眾人在真道上同歸於一」。

「直等到」是需要時間的，我們對真理的領受也是需要時間的，和我

們在主裡面的成長快慢是有關係的。有人以為，有不同的領受可能都

是對的，甚至有不信者可以延伸到「所有宗教都是類似的」的看法。

這明顯是受了魔鬼的迷惑。其實，當我們處在對一些真理的領受有不

同的時候，只有兩種可能性：一種是有一個正確，另外一個還不準確；

另外一種是兩個都是錯的。我們需要保持自己在神面前的領受，對於

領受不同的弟兄，我們要接納，尊重但是不需要認同他的領受，而是

一起在神面前尋求，在神面前等候。總有一天，神會幫助祂的兒子們

都認識同一個真理的。 

神眼中的合一不是從「彼此」開始，而是從我們與祂合一開始。

「一同住在主裡面，主也在我們裡面」，才是神把我們合一的途徑。

在同一個聚會裡面，通常大部分基督徒對聖經的領受都比較一致。因

此我們也應該更加不分彼此地看每個弟兄姐妹。每個基督徒都有自己

比較持守的真理的地方，也同時會有一些地方比較忽略的真理。有一

種情況是很容易發生的，就是看到別人有些軟弱的地方（那些軟弱的

地方自然不太符合聖經），就認為對方不持守真理，不尊重真理。其

實「真理出現問題」一般是指在基要的信仰上出現問題，是需要認真

地幫助，如果不願意改正是需要嚴肅處理的。當覺得別的基督徒在一

些地方不太符合真理的要求，其實如果我們也活在神面前，自然就知

道自己也同樣有些地方沒有完全符合真理的要求，就會認真改正自己，

包容和幫助別人。這才是「眾人」在真道上同歸於一的成長過程。 
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講台信息___________________________________________________________ 

你要保守你心 
                                                                    ■ 楊嘉榮 

經文：箴4:23；林後11:2-3；太12:33-35 
  

甚麼叫保守？你何時會求主保守？當你做某事，想到可能會失去

甚麼，就會求主保守。有人在遠行時求主保守平安，生活中求主保守

健康……現今社會有各樣的「保」，例如保險，保健等，世人曉得保守

許多東西，但卻沒有保守自己的心。這個心不是指我們肉體的心臟，

而是指我們的心靈、心思。為何要保守我們的心？經文說：「因為一生

的果效由心發出」。保守心比保守其他更要緊，經文形容「勝過一切」。

聖經所說的心，是一個對神有認識、願意跟隨神的心。根據保羅所說，

每個真心信主的人本都有純一清潔的心，都是單純向著主的，如夏娃

犯罪前的心也是十分單純。可是，我們不要忽略一個因素，就是人的

心是會改變的，甚至變得偏於邪，原因是受蛇——魔鬼的迷惑。 

當我們認識主，第一個不放過我們的就是魔鬼。即使是現在講道

時，魔鬼也在工作，使人聽不下去，不留心神的話。在撒種的比喻裡

那撒在路旁的，魔鬼一下子就將人所聽到存在人心靈裡的神的道奪去。

信主的人原是屬魔鬼的，神將他們從魔鬼手中救回來成為祂的兒女；

但魔鬼絕不甘心，因此屬主的人要有危機意識，謹慎儆醒，提防迷惑。

主耶穌曾預言末世預兆時，提及地震、饑荒、瘟疫等災難會越來越頻

繁，但我們的生命在神手中，所以不用懼怕。主要我們儆醒，不但在

於要做好本分預備迎接主再來，而也要小心不要受魔鬼迷惑。 

保羅「怕」甚麼？經文提到他怕信徒被魔鬼誘惑而偏離神，因為

魔鬼極其詭詐。我們會想到許多方法來保守自己的財物，但對魔鬼有

沒有這種防範和危機意識？世界許多事的背後，其實都有魔鬼的作為。

保羅看見信徒的生命不像樣，「怕」他們的心偏於邪。「偏於邪」的意

思是朽壞、腐爛了，因為魔鬼將一些污穢的東西放進人的心裡。主耶

穌曾指出「從人心裡發出來的」才能污穢人，因人心裡可以存有惡念、
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凶殺、姦淫、苟合、偷盜、妄證、謗讟（參太15:18-19）。若我們心裡

充滿這些，我們一生的果效，在神面前的人生，就沒有價值。人犯罪

通常會先將責任推卸給人和環境，但仔細想，若不是我們自己裡面有

罪性來配合，罪惡就不能發生。有人或會問：信主後，有神所賜純一

清潔的心，為何還會有污穢由心發出來？主耶穌曾說：「樹好，果子也

好；樹壞，果子也壞」（太12:33），人愛主就會有所獻上，源於他心裡

有愛慕主的心。惡人行惡，得罪神，因為在他裡面有得罪神的意念。

我們裡面如何，自自然然流露出來的就如何。主責備當時那些假冒為

善的人，他們有敬虔的外貌，但裡面卻背了敬虔的實意（參太12:34；

提後3:5）。世人善於經營「形象工程」，目的是要在別人面前建立美好

形象。往往人所表達的、所說的和所做的，說到底是很想別人認識自

己，要別人認同自己心目中所渴望建構的形象。我們來到神面前要絕

對坦誠，在神面前一切都是赤露敞開的，不能隱藏。我們要謹慎，不

要隨便從不同渠道接觸世俗流行文化，魔鬼會藉著這些將惡念滲透入

我們心裡；魔鬼也會藉著世界名人的話來動搖我們對神的心。所以，

保羅囑咐信徒不要效法這個世界，總要心意更新而變化（羅12:2）。魔

鬼不知不覺間將許多罪惡放進人心裡，目的是要人成為壞樹。人的心

不會自自然然傾向神，因此神要我們竭力追求。我們若要一生的果效

蒙神悅納，就要竭力追求認識神，竭力追求成長，竭力保守自己的心。 

我們應怎樣去保守自己的心？我們從兩方面去看： 

（一） 要清潔我們的心並要親近神（雅4:8） 

雅各提醒信徒要清潔「心」，我們要地方清潔需付出努力，清潔內

心都要付出心機和代價。經文提到要清潔「手」，手代表犯了罪，若仍

有未對付的罪，就要先對付清。例如貪心、貪小便宜，這是第一步。

最重要的還是要對付心癮：「心懷二意的人哪，要清潔你們的心。」心

懷二意另一個翻譯是「三心兩意」，人是花心的，主耶穌曾說：「一個

人不能事奉兩個主」。最抓住人心的，要算是錢財了。主吩咐我們要盡

心、盡性、盡意、盡力愛主我們的神，我們的心只當有一個方向，因

信徒已許配給基督，好像貞潔的童女一樣。在你的生活中，有甚麼是
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神不喜悅的？例如在傳統的節日流傳的一些習俗，我們要留心背後是

否存著一些不合真理的事。若我們真的犯罪了，清潔只有一途徑，就

是靠主的寶血（約壹1:9）。因著神是光，我們屬神的人也要在光明中行，

與神同行相交時，祂會照亮我們，使我們知道裡面有甚麼不對。 

清潔罪要靠主的寶血，內心清潔就要靠親近神。如果我們早上不

靈修，就表示你心裡認為一天的生活不用靠主的話來保守，不用祈禱，

靠自己就可以面對。你或會認為一切你已安排好，事情就會依計劃完

成。世人都是這樣作，但基督徒不應這樣想，我們應一早親近神，向

主表明承認自己是軟弱的器皿，靠自己沒有辦法勝過試探和罪惡，惟

有主能幫助，賜下話語和力量。若每天這樣開始，你會發覺是很不同

的。我們常常有時間看手機、看電視、看信息……卻沒有時間親近神，

即或五分鐘也拿不出來親近神嗎？問題是我們沒想到「保守自己的心」。

靈命積弱並非無故，往往是由於長期不親近神的習慣而導致的。 

（二） 要豐豐富富將神的話存在心裡（西3:16） 

我們到教會聚會，其中一個目的就是彼此勸誡，互相提醒，這是橫

向的，來自基督的話。清潔的心不是空無一物的，好樹結好果子；壞

樹結壞果子，心裡存著好的，出來的才會好。保羅不但要人心裡有神

的話，更說要用智慧將基督的話豐豐富富的存在心裡，如此自自然然

善人心裡所存的善，就行出善來；你裡面有基督的話，自然在生活裡

就活出基督的樣式來。基督徒若沒有裡面生命的實質，外在所表現出

來的是虛假的。只看外表、儀式是宗教，從心相信以致活出來的才是

信仰。將基督的話存在心裡，最重要的一步就是讀聖經，親近神。保

守自己的心要從清早開始，你可以禱告，求主引導，將整天交給主，

求主保守你不要遇見試探，也求主保守你脫離那惡者（魔鬼），更要求

主給你愛人的心，不要犯罪。祈禱後接著可以讀聖經，看主有甚麼對

你說。我們每天如是，自自然然靈命就會健康，心靈就會因主滿足。 

「我將你的話藏在心裡，免得我罪你。」（詩119:11） 

「你的話是我腳的燈，是我路上的光。」（詩119:105） 

（講於 2020年 1月 5日） 
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講台信息___________________________________________________________ 

履行使命 
    ■ 黃玉恆 

經文：出 3章 

這章經文講述摩西如何從一個牧羊人變成神手裡重用的僕人，自

從荊棘之火事件後，摩西做了一件很偉大的事——十災。摩西蒙召的

經過，橫跨第三和第四章。三章 1節描述摩西正牧養他外父的羊，有

一日到了何烈山，看見一個異象，就是燒不毀的荊棘，他走上前看時，

神呼叫他的名字，並要他除鞋，對他說他所站的地方是聖地。接著向

摩西介紹自己：我是你祖宗的神，亞伯拉罕、以撒和雅各的神。摩西

見此即蒙上面與神交談。談話中，神呼召摩西帶領以色列人離開埃及，

神向摩西啟示祂自己的名，是自有永有的（出 3:14）。自有，意思是沒

有開始，一個從來沒有開始的生命是怎樣的？神的名字，衝擊著摩西

的人生。 

這件事後，摩西就照神的吩咐返回埃及帶領以色列人離開為奴之

家。這兩章聖經可說是摩西人生很重要的轉捩點，使他從一個無所事

事的牧羊人，搖身變成一位攻破列國、寫下五經的神人。摩西回應神

的呼召，他整個人生就改變了。他願意承擔神所託付的使命。如果人

活著有使命，知道自己為甚麼而活，他整個生活態度可變得充滿力量。

如果我們的人生沒有使命，不知道為甚麼而活，我們的信仰會是很痛

苦的。一些從小參加教會聚會的年輕人，對我說他們在等候離開父母

的轄制，一旦脫離就不會參加教會聚會了。他們的原因是：不知道參

加教會聚會是為了甚麼？我們嘗試從不同角度去思想，如果我們信徒

的生活能夠清楚使命，而我們又是為著這個使命而活，我們的信仰就

必定很有力量。我們的使命就是馬太福音廿八章 19-20節所記的。 如

果你希望神每天與你同在，單靠祈禱是不能的；靠舉過手表示信耶穌

也是不行的，按照主的話：正當我們願意去使人作主的門徒時，神就

會與我們同在。你有沒有為著神給你的使命、方向而生活？如果我們

在眾多的基督徒中找一個生活有力的，摩西肯定是我們的典範。他由



 

591-7 

出生那天，就蒙神的恩眷，他回應神的呼召後，成為世界第一個寫聖

經的人，直到今日猶太人仍尊稱他為老師、拉比。摩西曾出現在主耶

穌在山上改變形象時，啟示錄也提及兩個見證人，其中一個見證人的

形像就是如摩西的形像。摩西願意回應神的呼召，他所蒙的恩是何其

豐盛，而他人生的轉捩點完全就在於他願意回應神的呼召去事奉神。 

在你心目中，事奉是甚麼？有人認為事奉是留給傳道人或屬靈的

弟兄姊妹的；有人覺得能夠上到天堂就已經足夠，不用事奉了；有些

人認為自己已退休了，事奉應留給年輕人。在這章聖經裡，可看到神

對事奉的期望。「摩西對神說：『我是甚麼人，竟能去見法老，將以色

列人從埃及領出來呢？』神說：『我必與你同在。你將百姓從埃及領出

來之後，你們必在這山上事奉我；這就是我打發你去的證據。』」（11-

12節）這句話的重點在哪裡？這裡的山是指何烈山，是摩西拿著石版

領受神十誡的地方。如果在山上事奉是指這件事，這句話應改為：「你

必在這山上事奉我，這就是我打發你去的證據。」即是說神現在呼召

摩西，帶領以色列人出埃及，不是為了叫摩西事奉祂，而是為了「你

們」——全以色列的百姓去事奉祂。如果你明白這句話，你的信仰應

會更新。保羅在哥林多前書說：「我們的祖宗從前都在雲下，都從海中

經過，都在雲裡、海裡受洗歸了摩西」（林前 10:1-2），意思是以色列

人出埃及的經歷可作為喻象，如果紅海的經歷可以象徵今日信徒的受

浸歸主的話，那麼出埃及就代表一個人清楚得救那一刻，靠著羔羊的

寶血得以免去宰殺；然後就開始逾越節，耶穌基督就在這天釘十字架，

設立擘餅的。在神看來，每個出埃及的以色列人，他們都應該有一個

目標，就是離開為奴之家後就要在神所定的山上事奉神。 

對於今日的信徒來說，如果你已清楚得救，是屬神的人，都有責

任事奉主。正如經文所說：你們在這山上事奉我，指全體以色列人都

要事奉神；每個得救、屬神的兒女，都有責任事奉神。每個人的角色

不同，工作的範疇不同，但事奉的對象是同一位。在教會中有崗位的

事奉，如長老、執事、主日學教師、團契導師等；也有一些屬項目性

質的事奉，例如司事、領詩、講道等；還有生活上的事奉，如在工作

上為主作見證，領人信主；或在家人中神先揀選你，要你帶領家人信

主；又如神賜給你兒女，是神將一個將來得救的生命託付在你手中，
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目的是要你將永生傳給他。要清楚今天我們所擁有的，事實上都不是

我們的，包括金錢，甚至兒女。可能有人不接受我這樣說，但如果你

想知道你手上甚麼東西是屬於你的，甚麼是屬於神的，只要你作一個

真誠的祈禱，求神幫助你分清楚就可以了。求神將屬於祂和屬於你的

分開，那時你的良心就會告訴你，其實全部都是屬於神的。如果兒女

是屬於神的，不是屬於你的，你就只有管教的責任，沒有擁有的分；

你管教的原則，就不應根據你自己的期望。如果你手上的錢財不屬於

你的，只是神交在你手讓你管理的話，為何我們將這些錢財拿去揮霍，

只滿足自己的快樂？假如這樣一路推想下去，最終的問題是你現在所

有的究竟是屬於誰的呢？更重要的是我們有沒有用神給我們的來事奉

祂？有一首詩歌我在年少時參加夏令會學的，其中一句：「全獻在壇上

主耶穌，我獻在主的足前，我知某處主能用我」。今天神很期望用得著

我們每一個，事奉絕對是每個得救的人的責任，希望我們認清活著時

是為了誰？認清我們真正的主人是誰？ 

這章聖經重複出現「耶和華」這個字，總共出現了 8次，「神」這

個字出現了 24次，而神說「我」總共有 23次。從中我們可以得知神

在強調祂的主權。神是最重要的，你是否願意將你的主權交出來給祂？

如果你願意，你的人生將有可能像摩西一樣，經歷革命性的改變。事

奉神是每個得救的人的責任，但若放在摩西身上，其實有另一層次的

體會，在摩西的感受中，事奉神並不是宗教責任，而是極大的恩典。

神人摩西寫聖經的習慣喜歡將他認為重要的信息放在全篇的第一句裡，

驟眼看這句（3:1）大部分內容都是不需要的，意思是刪除了對事件的

內容也沒有太大影響，這裡可簡化成：「摩西有一日到了何烈山，神向

他顯現。」這就可點出要說的重點：呼召和事奉。可是摩西在這句裡

交代了三項重要的信息，表達出他自己怎樣看神給他事奉的機會。1. 

「摩西牧養他岳父米甸祭司葉忒羅的羊群。」米甸祭司是拜偶像的，

摩西從他出世的那一天已蒙神的恩眷，以神蹟的方式出生，又蒙神的

眷顧學盡埃及一切的學問，接著的四十年卻淪落成為外邦神的僕人的

僕人，他本是永生神的僕人。2. 「他的工作是牧羊。」牧羊人的生活

很清閒，可用無所事事來形容。摩西無所事事四十年，並且成為外邦

神的僕人的僕人。3. 「來到何烈山遇見神。」摩西前四十年學盡埃及



 

591-9 

一切的學問，已成為埃及人軍隊中無敵的統帥，但接著四十年的悠閒

生活把他的一切都消磨淨盡。他這時已到八十歲了，但竟然可以有機

會事奉神，得到永恆的賞賜，這是神給他的極大恩典。 

摩西寫了一篇詩，「我們一生的年日是七十歲，若是強壯可到八十

歲；但其中所矜誇的不過是勞苦愁煩，轉眼成空，我們便如飛而去。」

（詩 90:1）摩西看見荊棘異象時是八十歲，按照他自己的說法，他已

是遲暮之年了，但神竟然還給他機會讓他去得永恆的賞賜。我們餘下

的人生日子還有多少？你是否相信永恆是真的？你相信有天上的賞賜

嗎？你認為你的人生還有多少時間去得天上的賞賜呢？對摩西來說，

神延續他的年日，一續就是四十年，然後得到永恆的賞賜。摩西認為

這是恩典，事主上算。 

摩西認為自己沒有能力事奉，但神怎樣看？「故此，我要打發你

去見法老，使你可以將我的百姓以色列人從埃及領出來。」（出 3:10）

有翻譯為：「故此，我要打發你去見法老，我使你可以將我的百姓以色

列人從埃及領出來。」這個翻譯多了一個「我」字。摩西聽到神的話

如此說：「不論你今天是七十或八十歲，你覺得自己沒有能力嗎？只要

你願意，『我』就使你能夠。」神已經預備好賜下能力，問題就在於我

們怎樣想。或許我們活在世上的年日已不多了，意外隨時會發生，我

們每個人都不知道自己的人生何時終結。更何況現今世界的局勢，對

照啟示錄的描述，各種現象都告訴我們主耶穌很快就會再來，我們很

快就要面對主了。會不會我們能夠盡力去得天上賞賜的機會已不多了？

有一晚當天上打雷很厲害時，我忽然想到神是否在雷中有話說：「上到

這裡來」，會不會是此刻就被提呢？你是否信主會再來？教會將會被提？

你認為到審判那刻，站在審判台前的你，將會得到甚麼？ 

（講於 2020年 6月 14日） 

 

受浸見證分享_______________________________________________________ 

林麗雲 

感謝讚美主給我今天有機會在這裡為祂作見證，見證我信主後生

命的改變和救恩，榮耀歸主名。 



 

591-10 

我在基督教家庭裡成長，祖父是教會長老，爸爸曾經為信仰被逼

害數次。結婚後，因丈夫和夫家都是拜偶像的，我也曾經是拜偶像的，

但主沒有把我放棄，反而把我找回來，帶領我活在主的恩典裡。 

來港後我經常到荃灣大姐的家並隨她到荃灣恩雨堂教會參加主日

聚會。我明白世界宇宙萬物如此完美的運作，一定有一位真神在管理，

而人類也是真神所創造的。1983 年家中發生火災，我皮膚嚴重燒傷，

曾到上海醫院做手術。教會郭大姐和二大姐也經常到醫院探我，向我

傳福音為我禱告，其實我心中已要信主，只是家庭和丈夫反對。後來

迦密堂王純潔姊妹和兩個外甥女再向我傳福音，我就下定決心要信靠

主耶穌，當時丈夫仍在世，我只能在晚上偷偷的禱告。直到丈夫去世，

我就公開表明自己是基督徒，並開始恆常參加主日聚會。信主後我清

楚自己是神的兒女，在丈夫的喪禮上，我也表明自己是信耶穌的，沒

有拜祭上香，只手持鮮花，在眾人面前表明自己是基督徒。 

以前丈夫經常打「麻雀」，不顧家庭、也不許我信主，心中確實有

怨氣。我曾一直埋怨丈夫對我有不少的虧欠，沒有盡丈夫應有的責任，

但信主後我已饒恕丈夫的罪，靠主得勝一切，因我明白到我也是罪人，

是主為我受苦受難，被釘在十字架上，用祂的寶血潔淨我的罪過。 

七年前坐骨神經痛和心房顫動對我壓力很大，曾經數次想輕生。

信主後再沒有輕生的念頭，我深深明白不是信主就不會有病痛，只是

心中有主有永生有天堂的盼望，心中有平安和喜樂，要為主而活榮耀

主名。自從信主得救後，主在我身上的恩典是說不盡、道不完的。在

這裡我只簡單分享兩則見證： 

（一）年半前我胃痛非常嚴重，看幾位專科醫生診斷都是胃潰瘍，

吃很多藥不但不見好轉，反而嚴重了，後來菲律賓教會一位弟兄叫我

做腸胃鏡檢查，才能知道結果對症下藥，所以我就禱告求主給我指示。

有主在我船中我就不怕風浪，心情已平靜快樂，並主動向主診醫生要

求做胃腸鏡檢查，醫生說做胃腸鏡檢查非常辛苦，且要停薄血丸。我

不怕，阿娜姐和教會弟兄姐妹和譚太為我禱告，在 2023年 4月 19 日

我入院，在醫院我不停的禱告，求主憐憫保守，減輕我的痛苦。當夜

沒有吃就開始飲瀉水，一邊行一邊飲，一邊禱告，飲了再上廁所拉肚
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子，不間斷的飲瀉水拉肚子，飲完三瓶瀉水就開始上床，準備睡覺，

一落床又起身拉肚子，再上床又要上廁所拉肚子，整個過程完全不覺

得有坐骨神經痛。直到入手術室打麻醉藥，做完腸胃鏡醫生才告訴我：

婆婆你身體好好，好勇敢，並且胃沒有螺旋桿菌，只是胃和結腸各有

一小粒瘜肉，腸沒事不需要吃藥，只需按時吃政府醫生配合薄血丸的

胃藥就可以了。結果胃不再痛，神的恩典確實非常奇妙。神是聽禱告

的，感謝主的恩典，感謝弟兄姐妹為我代禱。 

（二）大概去年初的一個晚上兩點，心房開始劇烈顫動，我起身

吃一粒心臟藥、量血壓，上壓 165下壓 85，心跳每分鐘 165下，我就

迫切禱告：主啊，如果今晚要我離開世界，我不怕，我要做個順服謙

卑的基督徒，跟著主回天家。如果神要我留在世上為主作見證，榮耀

主名，求主給我今晚平安無事。主的恩典在我身上顯明，直到第二天

早上 10點半才慢慢下降，11點才完全正常。感謝主！感謝阿娜姐、譚

太和弟兄姐妹為我禱告，兩個月後到醫院覆診，做心臟超聲波，當時

醫生罵我是不是不要命，下次如果有這種情況一定要馬上叫白車入院。

信主前心房顫動時我都是打 999入院，現在心臟已穩定，主的恩典是

超過我所求所需的。我有這位獨一無二、有大能大力真神的愛和救贖

主，把我的腳引到平安的路得救。受浸後我要更加努力一心一意、盡

心盡性盡意盡力的愛主，走主喜悅的道路，直向標竿跑。 

親愛的天父阿爸主耶穌，保惠師三位一體的真神，祢是創造天地

宇宙萬物的耶穌基督，有大能力有智慧的神，有公義、聖潔、憐憫慈

愛、善良、忍耐，是世上唯一的真神，為我們受罪釘在十字架上，祢

的寶血潔淨我的罪，賜給我永生，我要永永遠遠感謝讚美倚靠主耶穌，

直到天堂與父同在。 

蔡碧賢 

慈悲憐憫的天父，我的救主耶穌基督，我滿心感謝讚美祢，感謝

祢救贖我、拯救我，為我捨命，破碎祢的身體，流出寶血洗淨我的罪，

赦免我一切的過犯，救我脫離罪惡成為天父的兒女，這是何等的福份！

感謝天父、感謝主，禱告感恩奉主耶穌基督名求。阿們！ 
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感謝天父、感謝主，今日我好開心好高興能站在眾人面前、魔鬼

面前，見證主耶穌是我的救贖主，是又真又活的救贖主，是天父的獨

生子，從死裡復活的救贖主耶穌基督，我感謝讚美祢。 

相信有弟兄姐妹會覺得奇怪，為何我今次參加浸禮呢？我自從

1982年初來到香港，第一個禮拜日我就到迦密堂教會參加主日崇拜了，

至今已四十三年啦！因為我未來香港之前在鄉下教會，教會牧師為我

行滴水禮，當時鄉下教會沒有浸禮，我就認定滴水禮就是歸入基督名

下，因此一直沒有報名受浸，直到今年夏令會聽到信息中關於正確受

浸這方面的重要意義，清楚明白救恩重生得救，必須受浸禮，這是合

神的心意的，這使我內心受感動，加上我們伯特利團契在基督裡長進

的課程中第二十九課〈受浸〉，信息的內容講得非常清楚，明白受浸是

神要藉此來表明信祂的人歸入主的死，也歸入主的復活，更重要是藉

著受浸來顯明我們在救恩裡的事實，表明我已經與主同死、同埋葬、

又一同復活，這是一件很寶貴的事實，這是神奇妙的救恩、何等的恩

典！感謝神給我有機會重新接受洗禮，真正歸入基督名下，願一切榮

耀都歸於我們天上的父神，奉救主耶穌基督的名禱告。阿們！ 

曾明輝 

我從小在世俗的家庭中長大，嫁給丈夫後，因夫家信奉基督教才

有機會接觸到基督信仰，可是一直不明福音真理。後來隨家人去禮拜

堂參加聚會幾次，有一次剛好禮拜堂有牧師替人施浸，旁邊親友叫我

一起去參加洗禮，我就糊裡糊塗地跟著三十多人一起接受灑水禮，但

其實我那時根本不知道在做甚麼。後來，也只是偶爾去一下聚會，直

到文化大革命開始後，所有教堂都不能開放，我就沒有再參加過聚會。 

1979年來港，跟丈夫一起到過迦密堂聚會，但因做洗碗的工作而

沒有來聚會，一年最多三、四次。直到 2015年，身體有病患做手術，

丈夫同一年離世，我就停了工作，專心尋求神。自此我一直參加主日

崇拜及伯特利團契聚會，不斷聽道，逐漸明白聖經的真道及耶穌基督

的福音，才清楚得著神的拯救。 

後來根據聖經明白到受浸的真正意義，這次要按著聖經的指示受

浸，表明自己與主同死同埋葬同復活。 
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王若曦  

感謝神賜我機會向大家分享我的得救見證。我出生在基督教家庭，

從小就在天父和家人的愛裡成長。嬰兒時期的我已經是家裡的「小霸

王」。由於我在家裡是老幺，家人經常都對我百般忍讓。我不開心時常

以鬧脾氣、大哭、踢人等來表達自己。家人會耐心、溫柔地教導我如

何用言語和正確的態度來表達自己心裡的想法，以及教我如何向別人

道歉。那時候我還小，雖然不明白為甚麽自己犯錯 了，但是卻知道自

己會犯錯，要改過。可是，因為我還未信主得救，想改也改不了，所

以常常都很容易感到不開心。奇怪的是，那時候雖然我還不了解耶穌

是誰，也不明白神的救恩是甚麽，但是我卻知道長大後一定要明白並

且相信媽媽所信、所傳給我的福音。我要感謝神藉著媽媽在我還是小

孩的時候就傳福音給我，每天跟我一起禱告，使福音的種子從小就好

好的落在我的心田裡，慢慢的萌芽、扎根、生長、開花、結果。  

當我就讀小學一年級時，有一天，我正在上宗教課，老師播放了

一段有關主耶穌釘十字架的影片，然後跟我們全班同學詳述了救恩的

内容。那時，我終於明白了自己是個罪人，要接受耶穌基督作我個人

的救主，向神認罪悔改，使我的罪得以赦免，且有永生的盼望。我立

刻相信了，放學回家後還跟媽媽說：「今天我上宗教課時看到耶穌為我

們的罪釘十字架了。」媽媽聽到後馬上跟我解釋，那段影片是演員把

耶穌釘十字架一事重新演出來，耶穌基督為我們釘十字架已經是差不

多兩千年前的事。接著，媽媽耐心地將福音的内容從頭到尾再說一次

給我聽，我也趁著機會請媽媽為我解釋那些在福音内容裡我不明白的

字詞。終於，在 2004 年 11 月 6 日，六歲半的我決志信主了。當媽媽

跟我做完決志祈禱後，我立時覺得心裡充滿了平安和喜樂。感謝神在

我兒時就拯救了我的靈魂、赦免了我的罪、賜給我永生，使我 得以與

祂和好，成為祂的兒女。 

感謝主的拯救、憐憫和恩典，在信主後這二十年間，主幫助我漸

漸地脫去舊人、穿上新人（參弗 4:21-24）。我心中的喜樂使我不再亂

鬧脾氣。神漸漸讓我看見自己會常常驕傲自大得罪主，需要求主赦免，

並求主賜我一顆常存謙卑的心，幫助我能靠祂完全謙卑自己。神賜我

一顆敬畏祂的心，叫我不願意也不敢故意犯罪；神又使我在每次犯罪
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後都很快就會心裡不安，藉著聖靈催促我趕快到主面前認罪悔改。感

謝天父親自吸引我來到祂面前，賜我一顆喜愛追求、認識、明白聖經

真理的心。我由剛滿八歲開始參加兒童主日學，一直參加到十三歲多

畢業。在這五年多的日子裡，我幾乎每日都很期待星期日到禮拜堂參

加兒童主日學；在每年暑假期間，我也很期待參加一連五天的兒童暑

期聖經班。這是因為我實在很渴慕更多、更深地認識、明白神和祂寶

貴的話語和旨意。感謝神、主日學老師和家人的教導，使我能像提摩

太一樣，從小明白聖經，能叫我因信耶穌基督，有得救的智慧（參提

後 3:15）。在兒童主日學畢業後，我一直參加主日崇拜、團契和各項培

靈會到現在。在 2022 年，我還參加了信仰真理課程。 

主透過這些聚會培養我的靈性，使我的靈命日漸長進。我不但學

習了豐富的聖經知識和真理，更明白了信耶穌不單是接受主的救恩，

也是接受神對一切事情的觀點和判決。耶穌基督是我的救主和生命的

主，我願意凡事都歡歡喜喜地完全順服和遵行祂的旨意、討祂喜悅、

榮耀祂的名。我也願意繼續不斷竭力追求認識神，裝備好自己，為日

常生活、傳福音、教會事奉做好準備。最後，感謝神今天賜我機會，

藉著受浸來向祂表明我已經跟主耶穌基督聯合了，向眾人見證我是屬

於基督的，向魔鬼撒但宣告我不再在牠的權勢下、永遠脫離了牠的轄

制、與牠無份無關了。願榮耀歸於神！ 

楊嘉榮 

雖然我在 2009年已經受浸，但當時我並沒有真實的悔改，也不真

實明白耶穌基督的福音，所以我當時並不是「信而受浸」（可 16:16）。

因此，我那次的受浸雖然外面的動作都做足了，但並沒有屬靈的實際，

從聖經的要求來說，其實可以說根本沒有行過受浸這一回事。當我後

來真正清楚得救，並且認識到受浸是要先清楚重生得救，與主有了實

際的聯合後，才主動向劉傳道提出要受浸，因為以前 2009年那一次根

本不算數。我的問題在哪裡呢？ 

第一，我那時並沒有以神為我的主。的確，我相信有一位真神，

祂是創造宇宙萬物的主宰，也是創造我的那一位，但是我其實並沒有

完全接受神在我身上有絕對的權柄，以祂為真實主宰。那時候我心底



 

591-15 

裡還是以自己為我人生的主宰。只不過是當我有需要或有困難，我就

會想起要禱告求神幫助，但是平時我根本跟神沒有實際的關係與來往，

也不喜歡讀聖經。現在我認識到神在我身上有絕對的主權，我的人生

不是為自己而活，那是要為神和祂的榮耀而活。神不再是達到我心目

中的目標的途徑或工具，乃是我人生的目標本身！ 

第二，我那時沒有真正的悔改得救。我雖自小返教會，但我一直

以來犯了很多的罪，雖有持續地返教會聚會，但心裡卻覺得神離我很

遠。上到大學後，更深深陷在罪惡、情慾、世界的享樂當中，完全不

像一個跟隨主的基督徒。但感謝神對我的不離不棄，將我挽回過來，

將我從罪中拯救出來。我真正悔改得救是在 2015年（大學畢業的那一

年），那年夏天我參加了主題為「認識真理」的夏令會，當時神藉一句

經文喚醒了我：「凡屬我不結果子的枝子，他就剪去」（約 15:2） 這句

話在夏令會後在我腦海中揮之不去，我想到我就是這枝子，要被神剪

去。我曾想到如果死後要面對公義聖潔的神，然而我卻未能得著救恩，

就要落到永火裡，我心裡就懼怕起來，但我始終未能處理好與神的關

係。因為雖然當時我在教會有事奉，別人也覺得我是很不錯的人，我

很介意別人怎樣看，所以要努力保持自己在人面前的形象，但其實那

時的我是一個不折不扣的「雙面人」。在這段時間，我因想讀醫但不被

取錄，大學畢業後又前路未明，就想要尋求神的旨意；但無從得知，

就找當時來協助青年團契的黃海洪傳道約談，想要請教他如何明白神

的旨意。正當我以為能聽到甚麼有效的方法之時，這位傳道人一開始

竟然問了一個令我啞口無言的問題：「你最近跟神的關係如何？你的靈

修讀經生活如何？有沒有犯罪？」這幾個問題如同利刃般刺入我的心

靈深處，我頓然察覺到自己生命的真實情況原形畢露，然後我坦白的

說：「很不好，沒有靈修，也沒有讀經，也常犯罪⋯⋯」後來我就坦白

說出自己所犯的罪。神光照我的內心，我看見自己是多麼污穢，叫我

面對自己裡頭的黑暗，心裡為自己的罪很痛苦，多個晚上我跪在地上

流淚向神逐一認罪，求主赦免我過往的罪，求主的寶血潔淨我，也求

主給我力量讓我不再犯罪。於是，我悔改了，主釋放了我，甦醒了我

的靈魂，我就在神面前立志要過討神喜悅的生活，做好自己的見證，
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不要再令天父憂傷、失望。我自此就一步一步地除去自己的惡念、惡

習，放下屬世的娛樂，凡神不喜歡的，都決心不作；凡神喜悅的善事，

都留心去作。 

第三，我不認識受浸的意義。首先，當初我想受浸歸入基督名下，

是覺得自己很多罪，想透過受浸令自己的罪與主一同埋葬，在主裡得

新的生命，就不再會那麼多犯罪。其實我錯了，勝過罪惡的能力乃是

在於與主聯合，與神同行，而不是在於做了受浸的禮儀。信心應該是

在主身上，而不是在那些水上。「這水所表明的浸（禮），現在藉著耶

穌基督的復活，也拯救你們。這浸（禮）本不在乎除掉肉體的污穢，

只求在神面前有無虧的良心。」（彼前 3:21）我明白到受浸並不能使人

得救，也沒有潔淨人的污穢的能力。其實我本是該死該沉淪的，我是

罪有應得的，公義的神雖然有權柄在我身上施行審判、定罪和刑罰，

但是因著我是與主耶穌聯合的，祂在十字架上所受的刑罰和死就是我

所受的刑罰和死，祂的埋葬也是我的埋葬，祂從死人裡復活也帶著我

一同復活。我認識到受浸是要藉著自己的行動來顯明這個救恩的事實。

「豈不知我們這受浸歸入基督耶穌的人，是受浸歸入祂的死麼。……

我們在祂死的形狀上與祂聯合，也要在祂復活的形狀上與祂聯合。」

（羅 6:3、5）。受浸不單是表明與主聯合，並且也是藉著信心作受浸的

動作來歸入主裡面，叫主所有一切成為我的，主所作的也成為我的；

受浸有外面的動作，也有裡面的信心，外面的動作表明受浸的人歸入

主，裡面的信心叫受浸的人接受與主聯合的事實。 

*********************************************************** 

感恩／代禱／報告 

本堂定於 2025 年 3 月 23 日（主日）在北角堂舉行婚姻專題聚

會，講員是盧偉生、顏小芸夫婦，主題是「永不言棄」，時間由下午

3:00至 4:30，對象是已婚夫婦和有需要的肢體。 

********************************************************* 
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